

Vorwort

„Viele Menschen, die viele kleine Schritte tun, können das Gesicht der Welt verändern“, so lautet ein afrikanisches Sprichwort.

Als kleine Stiftung kann die Kinder- und Jugendstiftung anders als große Bürgerstiftungen nur in geringem Umfang Fördermittel ausschütten. Die bei unserer Stiftung eingereichten Anträge zeigen jedoch, dass auch mit einer kleinen Anschubfinanzierung oder finanziellen Unterstützung, also mit kleinen Schritten, positive Impulse gesetzt und gute Projekte zugunsten von Kindern und Jugendlichen in unserer Stadt umgesetzt werden können. Dies bestätigen auch die positiven Rückmeldungen unserer Zuwendungsempfänger. Wir sind daher überzeugt, dass es richtig war, eine Stiftung zur Förderung gemeinnütziger Projekte für Kinder und Jugendliche in unserer Stadt zu gründen.

Die im Jahr 2021 durch unsere Stiftung geförderten Projekte bestätigen erneut, dass insbesondere im Bereich Bildung Unterstützung durch Dritte notwendig ist. Denn viele Projekte, die wir gefördert haben, sind außerschulische Maßnahmen oder freiwillige Leistungen, die nicht vom Pflichtangebot der Schule umfasst sind. Gerade aber diese Projekte sind oft für den Lernerfolg und für die Ausbildung von Kindern und Jugendlichen sehr förderlich und ohne zusätzliche Unterstützung nicht zu realisieren.

Wir danken allen, die die Kinder- und Jugendstiftung im Jahr 2021 tatkräftig unterstützt haben, sei es durch finanzielle Zuwendungen oder durch tatkräftige Hilfe. Alle eingehenden Spenden und Erlöse kommen zu hundert Prozent gemeinnützigen Projekten zugunsten von Kindern und Jugendlichen in unserer Stadt zugute. Wir arbeiten alle ehrenamtlich und haben keine Verwaltungskosten.



Genevieve Vaillant
Vorsitzende des Stiftungsvorstands



Brigitte Nussbaum
Vorsitzende des Stiftungsrats

Die Stiftung auf einen Blick

Gründung

Die Kinder- und Jugendstiftung wurde am 4. April 2006 vom Regierungspräsidium Stuttgart als rechtsfähige Stiftung des privaten Rechts anerkannt.

Stiftungsziele

Ziel der Stiftung ist die Förderung bürgerschaftlichen Engagements zugunsten von Kindern und Jugendlichen in Weil der Stadt. Vorrangig sollen Projekte im Bereich der Aus- und Weiterbildung, der sozialen Integration und der Vernetzung der Jugendarbeit gefördert werden.

Anerkennung der Gemeinnützigkeit

Die Kinder- und Jugendstiftung wurde durch Bescheid des Finanzamtes Leonberg vom 14.09.2007 erstmals als gemeinnützig anerkannt. Die Gemeinnützigkeit wurde durch Bescheid vom 06.06.2016 erneut bestätigt.

Stiftungsorgane

Stiftungsvorstand

Vorsitzende:

Genevieve Vaillant

Stellvertretender Vorsitzender und Schatzmeisterin:

Sevtap Dogan

Schriftführerin:

Jana Ruoff

Stiftungsrat

Brigitte Nussbaum als Vorsitzende

Dr. Cornelia Schädel

Dr. Iris Schnauer-Arens

Geschäftsstelle

Sonnenbergstraße 14

70184 Stuttgart Tel.: 0713 9226160

E-Mail. mail@kinder-und-jugendstiftung-wds.de

Das Gründungskapital der Stiftung betrug	100.000,00 €
Stiftungskapital zum 31. Dezember 2021	173.695,56 €
Stiftungsvermögen zum 31. Dezember 2021	183.965,72 €

Aktivitäten des Stiftungsvorstandes und des Stiftungsrates

Sitzungen des Stiftungsvorstandes und des Stiftungsrates

Am 02.07.2021, 16.09.2021 und am 16.11.2021 fanden gemeinsame Sitzungen von Stiftungsvorstand und Stiftungsrat statt. Dabei ging es im Wesentlichen um die Bewilligung von Fördermitteln sowie die Jahresrechnung 2021 und die kommenden Veranstaltungen.

Stiferversammlung

Aufgrund der Coronapandemie war es nicht möglich, eine Stiferversammlung abzuhalten. Über das Jahr 2021 wurde in der Stiferversammlung 2022 informiert.

Sonstige Aktivitäten

Städtepartnerschaftsfest am 23.10.2021

Auf dem neugestalteten Marktplatz in Weil der Stadt feierten am 23. Oktober 2021 zahlreiche Besucher die Städtepartnerschaften Weil der Stadt. Die Kinder- und Jugendstiftung war ebenfalls mit einem Stand vertreten. Nach dem Motto "Heiße Getränke für kalte Hände" konnten sich die Besucher des Festes aufwärmen und gleichzeitig etwas Gutes tun, denn der Verkaufserlös fließt selbstverständlich in die Förderprojekte der Stiftung. Wir konnten damit eine der wenigen Möglichkeiten nutzen, zusätzliche Einnahmen zu generieren und damit weitere Projekte fördern zu können. Einnahmen: 289,63 €.



Förderprojekte der Kinder- und Jugendstiftung im Jahr 2021

Im Jahr 2021 sind 2 **Förderanträge** bei der Stiftung eingegangen. Es wurden Fördermittel in Höhe von insgesamt **1.350€** für folgende Projekte bewilligt:

Hier ein Auszug aus den Berichten der geförderten Projekte:

- 1- Die Stiftung hat die **Gestaltung eines Innenhofs mit einer Bewegungslandschaft an der Heinrich-Steinhöwel-Schule** mit **1000,00€** unterstützt. Die Hein-

rich-Steinhöwel-Gemeinschaftsschule ist eine ständig wachsende Gemeinschaftsschule mit stark wachsenden Schülerzahlen in der Sekundarstufe. Darum hatte die Schule die Idee, einen Pausenbereich für die älteren Schülerinnen und Schülern zu schaffen. Mit der Unterstützung von der Kinder- und Jugendstiftung konnte die HSS ein Outdoor-Fitnessgerät für die Schüler beschaffen. Der exklusive Bereich für größere Kinder umfasst zudem gemütliche Sitzgelegenheiten im Freien.



- 2- Im dritten Jahr in Folge hat die Stiftung die **Märchenhaften Zeiten des Kinderhauses an der Kirchenburg** in Merklingen mit **350,00€** unterstützt. Eine freischaffende Theaterpädagogin erzählt nicht nur Märchen, sondern leitet die Kinder auch an, die gehörten Stücke selbst zu erzählen. Anschließend sollen die Kinder des Kindergartens die Märchen frei nach ihrer Erinnerung spielen. Jedes Kind darf seine Rolle wählen. Den Kindern sollen nicht nur Märchen als Kulturgut vermittelt, sondern ihre Fantasie und Kreativität soll durch das Spielen („jeux dramatique“) angeregt werden. Das Projekt wurde erstmals 2014 mit Unterstützung unserer Stiftung durchgeführt.

Insgesamt waren die Stiftungsaktivitäten, sowohl was Veranstaltungen zur Einnahmengenerierung als auch Anträge und Förderungen betrifft, im Jahr 2021 erneut ganz erheblich durch die Corona-Pandemie eingeschränkt.

Finanzen

Kapitalentwicklung:

Das Startkapital der Stiftung betrug zum 5. April 2006 100.000 €. Zum 31. Dezember 2021 belief sich das Kapital der Stiftung aufgrund der eingegangenen Zustiftungen und sonstigen Einnahmen auf 173.695,56 €.

Das Stiftungskapital ist bei der Kreissparkasse Böblingen und der Vereinigten Volksbank mündelsicher angelegt.

Verschiedene Anlageformen bieten trotz des seit geraumer Zeit allgemein niedrigen Zinsniveaus zum einen eine relativ gute Rendite und zum anderen durch die vorgenommenen unterschiedlichen Laufzeiten flexible Handlungsmöglichkeiten für die Wiederanlage der fälligen Gelder.

Aufgrund der hohen Schwankungen an den Kapitalmärkten und des weiterhin niedrigen Zinsniveaus sind ein Großteil der Anlagen seit 2016 im offenen Immobilienfonds

A small, handwritten blue mark or signature in the bottom right corner of the page.

Unilmmo Deutschland“ und seit 2017 in Teilen im Vermögensmanagement „Privat Fonds: Kontrolliert“ angelegt.

Erträge

Aus dem Stiftungskapital konnten im Zeitraum von der Gründung der Stiftung bis zum 31.12.2021 Zinsen und Erträge aus festverzinslichen Wertpapieren und Investmentanteilen von insgesamt 50.793,71 € erzielt werden.

Spenden / Zustiftungen

Im Jahr 2021 hat die Stiftung Spenden in Höhe von 933,11 € erhalten.

4